



## ‘Híjole, apenas me detengo’: ¿Cuál es el estado de salud de Ifigenia Martínez, quien invistió a Sheinbaum?

Ifigenia Martínez, de 94 años, reconoció durante la investidura de Claudia Sheinbaum, que apenas y se podía sostener para entregar la banda presidencial.

Por Redacción

¿Ifigenia Martínez está enferma? La presidenta de la **Mesa Directiva de la Cámara de Diputados**, de 94 años, reconoció durante [la investidura de Claudia Sheinbaum](#), quien este 1 de octubre se convirtió en la primera presidenta de México, que apenas y se podía sostener para entregar la banda presidencial.

Durante la toma de protesta de Sheinbaum, [Ifigenia Martínez](#) fue captada con un tanque de oxígeno junto a sus compañeros de la Cámara de Diputados. Incluso, para iniciar la investidura en San Lázaro, apenas logró dar el discurso, con la ayuda del expresidente [Andrés Manuel López Obrador](#), **quien logró sostenerla** mientras hablaba: “Híjole, apenas me detengo”, expresó.

Previo al juramento de la presidenta de México, **Ricardo Monreal, líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados**, confirmó a medios de comunicación que la legisladora sería quien entregaría la [banda presidencial a Sheinbaum Pardo](#) pese a estar delicada de salud.

“Sí va a estar, está un poco delicada, pero ella va a estar en el momento de la entrega de la banda, de la protesta va a estar”, expresó sin aclarar qué enfermedad padece.



El pasado 30 de septiembre, la diputada morenista no asistió a una sesión convocada en San Lázaro, donde su tablero electrónico quedó siempre en el color blanco por su ausencia. “**La presidenta estuvo, pero no estuvo, estuvo ausente**”, bromeaban asesores parlamentarios.

## PERIFIL: ¿Quién es Ifigenia Martínez?

[Ifigenia Martha Martínez y Hernández](#), nacida el 16 de junio de 1930, es una economista y política mexicana, que a lo largo de su carrera como legisladora ha encabezado a los movimientos de izquierda, además de que fue fundadora del PRD, partido que actualmente está en vías de extinción.

Estudió en la **Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)** y fue la primera mexicana en obtener una maestría en Harvard en Economía.

También fue embajadora de México ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU), y en el gobierno de la Ciudad de México de Miguel Ángel Mancera se convirtió en consejera para la Reforma Política de la capital del país, así como colaboradora para la redacción de la primera constitución política del entonces Distrito Federal.

Actualmente es parte de **Morena y se convirtió en la** presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.